



Fraktionen im Rat der Stadt Herzogenrath

Herzogenrath, 29. Juni 2021

An den Vorsitzenden

des Ausschusses für Stadtentwicklung,

Wirtschaft und grenzüberschreitende Zusammenarbeit

Herrn Roland Ebert

im Hause

Schmetz-Areal / P+R bzw. B+R

Sehr geehrter Herr Ebert,

das so genannte Schmetz-Areal gehört zu den bedeutendsten und wichtigsten Bereichen in unserer Innenstadt. Kaum eine innerstädtische Fläche bietet so viele Gestaltungs- und Innovationsmöglichkeiten. Hier können zukunftsweisende Arbeits- und Lebensbereiche entstehen, die sicher auch Vorbildcharakter für andere Städte und Gemeinden haben werden.

In der Vorlage V/2021/232, die am 27.Mai 2021 im Ausschuss für Stadtentwicklung, Wirtschaft und grenzüberschreitende Zusammenarbeit beraten wurde, stellte die Planer ihre grundsätzlichen Überlegungen und Ziele vor. Insbesondere ist eine intensive Wohnnutzung vorgesehen, die eine erhebliche Anzahl an Parkplätzen erfordert, was auch im Ausschuss bereits entsprechend thematisiert wurde. Die in unmittelbarer Nähe liegenden ÖPNV-Bahnhöfe sind zweifellos für viele eine Option auf ein eigenes Fahrzeug zu verzichten. Verstärken kann man diesen Effekt durch eine ausreichende Anzahl an Car- und Bikesharingstationen.

Um auch andere anzuregen, auf Bus und Bahn oder das Fahrrad umzusteigen, würde sich anbieten, einen Bereich an der Bicherouxstraße als Park&Ride- bzw. Bike&Ride-Parkplätze auszuweisen, zumal die vorhandenen Angebote der Stadt an dieser Stelle ihre Kapazitätsgrenzen bereits überschritten haben. Deshalb sollten wir die Verwaltung beauftragen, mit dem Eigentümer und dem Planer in Verhandlungen zu treten, damit auf dem Gelände entsprechende Angebote bereitgestellt werden.

Aus diesem Grund beantragen wir:

Die Verwaltung wird beauftragt, mit dem Eigentümer und dem Planer des „Schmetz-Geländes“ in Verhandlungen zu treten, um auf dem Gelände neben ausreichenden Car- und Bikesharingangeboten auch einen Bereich für Park&Ride- sowie Bike&Ride-Parkplätze auszuweisen.

Mit freundlichen Grüßen



Wolfgang Goebbels

Vorsitzender

SPD-Fraktion



Dr. Bernd Fasel

Vorsitzender

Bündnis90/die Grünen